

Voici venu le temps des “2^{es} États Généraux de Chaville”.

Il y a 10 ans, lors des 1^{ers} États Généraux, tous les Chavillois avaient été conviés à prendre part à une démarche participative destinée à définir ensemble notre “projet de ville”. Ces 1^{ers} États Généraux avaient ainsi constitué le socle de documents plus normatifs, adoptés par la suite par le Conseil municipal : le Plan d’Aménagement et de Développement Durable (PADD) et le Plan Local d’Urbanisme (PLU).

10 ans après, Chaville a changé, elle a mis en œuvre sa rénovation urbaine.

Conformément à la “feuille de route” du projet de ville arrêté lors des États Généraux de 2008, elle a su devenir une ville de plus de 20 000 habitants tout en préservant la dimension humaine et le caractère de ses quartiers, en renforçant les solidarités, en promouvant la convivialité d’une ville moyenne, et en renforçant l’esprit “village”.

Chaville a changé, mais, simultanément et parallèlement, notre environnement a changé.

Chaville, comme toutes les communes de l’agglomération parisienne, doit faire face à de nouveaux enjeux et affronter de nouveaux défis, afin d’assurer, toujours mieux, sa fonction de Ville : faire l’urbain au service de l’humain.

Ces nouveaux enjeux sont notamment :

- ceux liés aux impératifs de la transition énergétique et écologique, qui doivent nous engager tous, la commune au premier chef ;
- ceux qui relèvent des nouveaux comportements urbains, professionnels et sociaux (télétravail, nouvelles mobilités, nouvelles organisations du et au travail) ;
- ceux qui résultent de la révolution numérique : “smartphone et réseaux sociaux” n’existaient pas il y a 10 ans. Ils sont aujourd’hui un

vecteur de formidables avancées dans le domaine des services à chacun, mais ils peuvent aussi susciter des inquiétudes (“fake-news”, traçabilité des données, etc.) ;

- ceux, aussi, qui sont liés à l’évolution de la vie des familles, aux besoins de l’envol – c’est-à-dire d’accès au premier logement – de nos jeunes, d’accompagnement de nos anciens... et encore tant d’autres sujets liés à une société en permanente évolution.

Les nouveaux défis, ce sont au premier chef :

- des contraintes sur les budgets des communes de plus en plus drastiques, en raison de la baisse des dotations de l’État,
- mais surtout une organisation institutionnelle de plus en plus complexe en Île-de-France, qui tend à brider l’autonomie communale et à éloigner les centres de décision des citoyens.

Difficile arbitrage entre la nécessité de la mutualisation des actions, pour plus d’efficacité, et l’exigence de la proximité, pour plus de démocratie.

Il y a juste 10 ans, nous créons la Communauté d’agglomération GPSO avec Issy-les-Moulineaux, Vanves, Meudon, Boulogne-Billancourt, Sèvres, Ville-d’Avray et Marnes-la-Coquette, afin de gagner en performance et en efficacité, mais sur la base de mise en commun volontaire et maîtrisée de moyens et de compétences.

Depuis le 1^{er} janvier 2016, GPSO, devenu un “Territoire” de la “Métropole du Grand Paris”, est en train de perdre son autonomie fiscale et voit désormais la loi trancher dans le partage des compétences...

C’est pour toutes ces raisons qu’il nous est apparu utile de ré-ouvrir le débat et le dialogue citoyen au travers de ces nouveaux États Généraux afin de mieux cerner ces nouveaux défis et de préciser, ensemble, quel

Chaville nous voulons pour demain, au sein du Grand Paris de 2030.

Nous vous invitons à participer nombreux à ces États Généraux. Pour cela, plusieurs moyens vous sont proposés :

- En renvoyant le questionnaire ci-joint, à l’aide de l’enveloppe T, jusqu’au 15 octobre 2018 à l’institut Harris Interactive
- En répondant à ce questionnaire en ligne sur la plateforme dédiée <https://etats-generaux.chaville.jenparle.net>
- En participant, le mardi 18 septembre à 19h30, à l’hôtel de ville à **la réunion publique de lancement** des États Généraux proprement dits
- En participant aux discussions proposées en ligne, à propos des cinq thématiques qui vous seront présentées la veille lors de la réunion de lancement,
- En participant à **la réunion de restitution**, le samedi 1^{er} décembre de 9h30 à 13h à l’Atrium, au cours de laquelle nous vous présenterons les résultats du questionnaire et la synthèse des discussions en ligne, ainsi que les orientations que je proposerai à l’équipe municipale de prendre pour l’avenir de notre ville.

La diversité de vos points de vue est une richesse, quelle que soit votre appréciation sur l’avenir de notre ville.

Le partage de vos attentes et de vos priorités nous aidera à mieux définir la trajectoire de Chaville, d’ici 2030, dans le Grand Paris.

Votre participation aux États Généraux est essentielle : soyez nombreux à vous exprimer, invitez vos voisins, vos connaissances, vos amis à partager leur point de vue et à débattre.

Jean-Jacques GUILLET

Maire de Chaville

Vice-président du Territoire Grand Paris Seine Ouest

L’enquête a été élaborée et sera traitée, de façon indépendante, par l’institut de sondage Harris Interactive.